

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE AFONO

Table with 2 columns: País, CTs. Rows: España, Extranjero (Unión Postal), Ultramar.

Número sueldo. 5 cts.
Id. atrasado . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

MINISTERIO DE ESTAD

Centro

de información comercial

Importación de frutos de España en el extranjero

Alemania
Naranja de todas las naciones:
En 1896 En 1897

Kilogs. 12.810,100 Kilogs. 24.718,600
Idem de España:
Kilogs. 2.771,800 Kilogs. 6.195,700

Valores,
De todas las naciones:
Marcos 3.596,260 Marcos 3.724,130

De España:
Marcos 297,260 Marcos 686,860

Al cambio de 1'60, la importación española en 1897 representa un valor de 1.198,976 pesetas.

Inglaterra
La importación de naranja en la Gran Bretaña en 1897 fué:

Bushels Litros

De. 2.787,203 319 631,915'76
Solo en España. 7.903,205 287 143,513'23

por valor de libras esterlinas 1.986,791 esto es, cerca de 290 toneladas cúbicas por valor de pesetas 64.570,708'50

(al cambio de pesetas 32'50 libra esterlina.)

En Glasgow se importaron de 150 mil á 180,000 cajas procedentes de Valencia y más de 30 000 cajas de melones de 24 á 30 piezas cada una.

En Liverpool, de 800,000 á 1,000,000 de cajas de naranjas españolas.

En Manchester, 153,000 cajas de las mismas.

Francia
En Marsella, la importación de naranja de España fué de kilogramos 4.343,870.

En el Havre, cerca 600,000 de igual procedencia.

Países Bajos
En Rotterdam se consumen unas 60,000 cajas de naranja de España.

Suecia
En Bergen, desde el 1.º de enero de 1898 al 3 de noviembre próximo pasado, la importación consistió en 206,190 kilogramos de naranja y 3,808 kilogramos de melones de España.

Para dar exacta idea de cómo en Inglaterra se practican las ventas en comisión de las frutas, á continuación se inserta una factura simulada:

Cuenta del producto de 500 cajas de naranjas recibidas por el vapor N. de Valencia y vendidas en Liverpool por cuenta y riesgo del Sr. D. N. N., etc.

1898, noviembre.
Marcas A. A. 500 art. 10/-
250. 0. 0

500, 250. 0. 0

Gastos.

Flete de 500 cajas á 1/6 . . . 37.10.0

Derechos de dique y ciudad, libras 3. 2. 6.

Seguro marítimo, libras 2. 1. 8. . . . 5.4.2

1/2 d. por caja:
Porte de desembarque, tonelería, catálogos, anuncios, telegramas, etc. . . .

Almacenaje y seguro de incendio . . . 13.10.10

Corretaje y comisión, 5 por 100 . . . 13.10. 0

68.15. 0.

Líquido, producto, libras. 181. 5. 0.

Comercio con Suiza

El comercio de España con ese país en 1897 excedió al de 1896 en los siguientes productos: Vino, en 464.000 francos; naranjas y limones, 422.000 francos; uvas de Málaga, 264.000 francos; dátiles, higos y almendras, 108.000 francos. Solamente hubo disminución en la importación de oro no labrado, que fué de 519.000 francos menos.

Viena.—Aceites

Principales importadores de aceites en Viena.
Einsentzelter etc. C.º
Societe des huiles de Florisdorf by Wien.

Diepol etc. C.º
Anton Eichler.
G. Wagenmann etc. C.º
Brener etc. C.º

Méjico.—Aceites

Principales importadores de aceite de oliva en Veracruz.

Señores Galainena y C.º, sucesores.
— Calleja Hermanos y C.º, sucesores.

— Rivas Meyenn, sucesores.
— Martínez Ortega y C.º

— M. Perrouse.
Comercio con Haití

En Port-au-Prince (Haití) podrían tener colocación los siguientes productos de España.

Géneros de punto, medias, calcetines, camisetas y calsonillos. Calzado mallorquin imitación del francés; pieles de todas clases; vinos de pasto y conservas de toda clase.

Las principales casas importadoras en Port-au-Prince son:

En tejidos: F. Herrmann & C.º
Wymann & C.º

En comestibles y vinos: Roux et Delinois.
Idem idem, E. Demeaurand et C.º
Idem idem, J. B. Coles.

Egipto.—Conservas y vinos

Los fabricantes de conservas alimenticias, y especialmente de sardina en buen aceite, pueden dirigirse al Cónsul de España en Alejandria (Egipto), donde dichos productos son muy solicitados, siempre que las condiciones del pescado y su presentación sean análogas á las de otras naciones.

En Egipto podrían tener buena salida los vinos finos de mesa, los de Jerez generosos y aun los de pastos.

En los Hoteles del Cairo tienen gran consumo los primeros.

Medalla

conmemorativa de la campaña de Cuba

La Gaceta publica el siguiente decreto del ministerio de la Guerra.

«Artículo 1.º Se crea una medalla conmemorativa de la campaña de la isla de Cuba, que tendrán derecho á ostentar los generales, jefes, oficiales, clases é individuos de tropa del ejército y de la Armada y sus asimilados de todos los cuerpos de aquella cam-

paña y reunan alguna de las condiciones siguientes:

1.º Seis meses de operaciones de campaña y haber asistido á un hecho de armas.

2.º Tres meses de operaciones y tres hechos de armas.

3.º Haber prestado servicio dos años en aquella Anilla durante la campaña, ó navegado por aguas de la misma en buques de la Armada y en igual tiempo.

Art. 2.º Los heridos en acción de guerra tendrán derecho á la medalla por esta sola circunstancia. Para los que hayan tenido que regresar á consecuencia de enfermedades adquiridas bajo la influencia de aquel clima ó por las penalidades de la campaña, se considerarán reducidos á la mitad los plazos marcados en el artículo anterior.

Art. 3.º En iguales condiciones se concederá una medalla análoga á la del ejército, que se crea para los jefes, oficiales y tropa de voluntarios, guerrillas y demás fuerzas irregulares movilizadas durante la campaña de dicha isla, á la que también tendrán opción los paisanos que hayan tomado parte en las operaciones.»

Plan general de riegos

La comisión central del cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos ha dirigido una circular á los ingenieros jefes de obras públicas de las provincias pidiéndoles datos, noticias y apreciaciones acerca de los pensamientos y planos de obras de riego de cada una de ellas, á fin de formar un plan general de obras hidráulicas que la citada comisión se propone ofrecer al Gobierno para subvenir á la primera de las necesidades públicas.

Los datos reclamados son:

1.º Pantanos, como medio de regularizar el caudal de una corriente para evitar daños é inundaciones.

2.º Pantanos, como medio de regularizar una corriente torrencial, para aprovecharla en riegos ó establecimientos industriales.

3.º Canales de riego de verdadera utilidad económica que puedan establecerse.

4.º Reformas que cabe introducir en aprovechamientos importantes de agua actualmente existentes, para ampliarlos ó mejorar sus condiciones.

5.º Aprovechamiento de aguas subterráneas de rios y arroyos.

6.º Rehabilitación de obras abandonadas de pantanos y canales de riego.

7.º Habilitación para riegos de antiguos canales de navegación que hayan perdido en la actualidad su primitivo objeto.

8.º Estudios sobre los saltos de agua que puedan establecerse para utilizarlos como fuerza motriz directa ó trasformable en energía eléctrica.

9.º Encauzamiento de rios.

10.º Obras que favorezcan la navegación y flotación en los rios navegables y flotables.

11.º Rectificaciones, variaciones ó desvíos de cauces.

12.º Espigones, diques y obras de defensa para evitar inundaciones ó desvío de cauces.

13.º Reformas que deben introducirse en las vías de comunicación y toda clase de obras que ofrezcan obstáculos al libre curso de las corrientes.

14.º Defensa de márgenes en rios y arroyos.

15.º Saneamiento de marismas, lagunas ó terrenos pantanosos.

16.º Estudio, en los casos que haya lugar, sobre los medios de utilizar como abonos para la agricultura los légameos que arrastran las corrientes en sus crecidas.

Cumpleaños del Kaiser

Fiestas en los cuarteles.—Las invitadas al baile

El cumpleaños del Emperador Guillermo celebrase en el Ejército alemán con pompa y solemnidad verdaderamente extraordinarias.

Esta fiesta «cae» en el día 27 de Enero, y este día es el de mayor júbilo para los soldados prusianos.

Comienza á celebrarse la fiesta muy temprano, después de la diana, con funciones religiosas á que asisten absolutamente todas las fuerzas libres de servicio.

Luego, en cada cuartel, cada compañía tiene su banquete que se compone de los mismos platos en todo el ejército alemán, á saber: un asado, arroz con leche, ciruelas pasas y un litro de cerveza por hombre.

Entre los capitanes costean el baile que han de celebrar por la noche clases y soldados, y que es lo principal del día.

Una comisión, compuesta del sargento mayor, de dos suboficiales, de dos soldados de primera y de otros dos rasos, se encarga de procurar á la fiesta toda la brillantez posible.

Con el dinero que dan los capitanes se atiende á los gastos del decorado y á los del buffet.

El baile se dispone en uno de los dormitorios, que se desaloja al efecto, llenando las paredes de flores y ramajes y poniendo en el testero principal un busto del Emperador. La orquesta se forma con músicos del regimiento.

En el buffet se sirve vino, cerveza, salchichas... todo lo preferido por un buen soldado prusiano.

Antes de la fiesta cada hombre recibe de manos del sargento mayor unos tickets que le dan derecho á una serie de libaciones gratuitas. Cuando los tickets se han acabado, el soldado puede beber más, pero pagándolo por su cuenta.

El personal de señoras invitadas al baile se compone de las antecámaras y de jóvenes de la familia obrera.

Estas damas acuden muy temprano; saludan á la esposa del sargento mayor, que es la que hace los honores de la casa; toman el brazo de su soldado predilecto, y se entretienen charlando hasta que llega el coronel.

Este aparece seguido de los oficiales pronuncia un discurso patriótico, da unas vueltas de baile con la esposa del sargento mayor, mientras los oficiales las dan con las cocineras y doncellas, brinda por el Emperador, y se va.

Entonces empieza el jolgorio de los soldados solos. El cuartel tiembla hasta en sus cimientos. Los músicos no cesan de tocar. El buffet entrega jarras y más jarras de vino á cambio de tickets...

Y á las altas horas, cuando no quedan fuerzas para bailar, ni estómagos que resistan la bebida, la esposa del sargento mayor da la señal de retirada, y los soldados, muy galantes, acompañan, haciendo eses, á sus damas hasta la puerta del cuartel.

NOTICIAS

De las islas: Inca

Uno de estos pasados días, serían las 11 de la noche, algunos jóvenes calaveras penetraron con disfráz en cierta casa contra la voluntad de sus dueños, llenando de injurias á toda la

sin embargo, ninguno de los que tuvieron que tratar con él se quejó de su conducta.»

Quentin Durward halló un no sé qué de singular y repugnante en estas últimas palabras del desconocido; y fijando inmediatamente la vista en él, conoció cuán justa era su observación, no tanto por la expresión de su fisonomía y contracción de sus labios al sonreírse, como por su significativa y vivísima guiñada.

Varias veces oí hablar de ladrones, bandidos y asesinos, dijo para sí. ¿No sería posible que quien se adelantó fuese uno de ellos, y tuviese este el encargo de acompañar su presa á lugar oportuno?... No, pues, á fé mia, que estaré bien prevenido, y de mí no han de coger más que recios trompazos escoceses.

Mientras tales pensamientos iba formando, llegaron á un raso, donde los encumbrados árboles de la selva dejaban á la vista muchos intervalos. Desembarazado el suelo de toda breña y maleza, velase cubierto de riquísima alfombra, que al abrigo de los ardientes rayos del sol y apacible sombra de los árboles, ostentaba más frescor y lozanía de lo que sucede generalmente en Francia. Los árboles de este retirado sitio consistían principalmente en agigantados olmos y abedules, que se elevaban como montañas de hojas. En el punto más descubierto, en medio de estas soberbias producciones de la tierra, distinguíase una pequeña capilla junto á la cual corría un arroyuelo. Era tan sencilla como tosca su arquitectura, y á poca distancia había una cabaña para el ermitaño ó sacerdote que en esta soledad se dedicaba al servicio divino. Una pequeña imagen colocada en un nicho abierto encima de la puerta, representaba á San Huberto con una corneta de caza que le colgaba del cuello, y dos liebres á sus pies. La situación de esta capilla en el centro de un parque lleno de caza, había inspirado naturalmente la idea de dedicarla á un santo que es el patron de los cazadores.

Seguido del joven Durward, encaminóse el anciano á este pequeño edificio consagrado por la religión; y al acercarse á él, el sacerdote revestido de sus ornamentos salió de su celda para celebrar en la capilla el santo sa-

de su nuevo conocido; en cuanto á mí, creo que será mejor irme á secar los vestidos, que no pasar aquí el tiempo contestando á vuestras preguntas, en tanto que me chorrean por todas partes.

—¡Vive Dios!... exclamó el mismo desconocido saltando una recia carcajada, que no puede mentir el adagio «Soberbio como un escocés.» Vamos, buen muchacho, vos sois de un país que yo aprecio, por haber en otro tiempo hecho comercio con Escocia. Encuéntranse allí en gran número los pobres y los hombres de bien. Si gustais acompañarnos al lugar, os indemnizaremos de vuestro baño con un vaso de excelente sangría, y un buen almuerzo... ¿Pero qué demonio hacéis de ese guante de cazador en la manos? ¿No sabéis que la caza de cetrería está prohibida en los parques reales?

—Me lo ha dicho un pícaro guarda bosques del duque de Borgoña. No hice más que saltar contra una garza real cerca de Perona un famoso halcón que trajera de Escocia, y con el que contaba para llamar la atención en mi favor, y plam... me lo atravesó el bibrón con una flecha.

—¿Y qué hicisteis entonces?

—Le calenté las costillas, respondió el valiente joven blandiendo su bastón, lo que un cristiano puede calentárselas á otro sin enviarle al otro mundo; porque no quería tener que acusarme de un asesinato.

—¿Ignorais que á caer en manos del duque de Borgoña, ya os veríais colgado como un racimo?

—Algo me dijeron de que en esta parte no le cede en nada el rey de Francia; pero como esto pasó cerca de Perona, púseme de un salto en la frontera, y le burlé completamente. Si no tuviese el genio tan vivo, acaso me hubiera enganchado en su ejército.

—Mucho sentiría la pérdida de tamaño paladín, si llega á romperse la tregua.»

El que hablaba de esta suerte, echó al propio tiempo una mirada á su compañero, quien correspondió á ella con una de aquellas sonrisas que animaban por un momento su fisonomía con la celeridad con que ilumina un relámpago el horizonte oscurecido.

familia. Acertó á pasar en aquel momento la guardia municipal nocturna, la cual condujo los disfrazados á la cárcel, en donde éstos habrán aprendido que no se insulta impunemente á sus convecinos.

—La cabalgata en organización promete ser muy lucida, á juzgar por los preparativos que se están haciendo. Parece que todas las clases sociales de la localidad, se aprestan con su concurso á dar esplendor al acto.

—La replantación de las viñas en esta comarca por medio del ingerto sobre pié americano, va tomando tal incremento entre nuestros labradores, que hace tiempo han agotado los planes varios y de gran extensión que existían en las cercanías del poblado de esta villa.

Tan extraordinaria demanda ha despertado la idea entre muchos propietarios, de laborar grandes extensiones de terreno, en donde van confeccionando nuevos planteles, esperando con ellos obtener resultados beneficiosos para el año próximo.

—Comenzó con inusitada actividad la operación de los cimientos para edificar la nueva Rectoría á la espalda de nuestra Iglesia parroquial.

—Hemos tenido ocasión de ver las obras que por acuerdo del Ayuntamiento se están practicando en el antiguo edificio ex-Convento de Santo Domingo, local que ocupa en parte la cárcel de nuestro partido judicial.

Especialmente los infelices reclusos, van á obtener con tal mejora su traslado al piso superior, desapareciendo aquellas oscuras y húmedas mazmorras, sin luz ni ventilación, donde solían enfermar con frecuencia aquellos desgraciados.

El estenso patio convertido antes en ordinario corral con árboles comunes, según se nos informa, será transformado en delicioso jardín, con lo cual ganará el ornato, y se adquirirá más luz en los corredores que dan entrada á las oficinas de nuestros Juzgados.

—Ya que de reformas hablamos, y tantas son las que se han llevado á cabo en plazo breve por disposición de nuestro celoso Alcalde, haciéndonos eco de lo que desea una gran parte del público, nos atrevemos á indicarle la conveniencia de que disponga tapar por la parte anterior la acequia conductora de aguas sucias, desde los lavaderos públicos hasta unos 50 metros allá del Velódromo. Mejora tan importante, además de agradecérsela los muchos vecinos que habitan aquellos contornos, sería en extremo aplaudida por el numeroso público que los días festivos utiliza como paseo aquel trozo de vía, bajo el cual pasa la referida acequia, que en la época de fuertes calores obliga á los paseantes á llevarse el pañuelo á las narices.

—Causó sorpresa en el pueblo el día 5 de Febrero de 1899, cuando se vio en el abalá á un sujeto de estatura mediana...

Sóller

El lunes último á poco más de las seis de la mañana fundó en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Lulio* siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga; al anochecer emprendió su regreso á la Ciudad Condal, llevándose la valija y algunos pasajeros.

El *León de Oro* llegó á ésta en la tarde del miércoles, quien dió principio á la descarga y carga quedando en disposición de salir de nuevo el día siguiente para Cetta y Barcelona pero el mal tiempo le impidió hacerse para la mar hasta ayer por la tarde.

—El próximo jueves, día de Santa Apolonia, se celebrará en la barriada del Puerto la fiesta que anualmente dedican aquellos vecinos á la gloriosa mártir abogada contra el dolor de muelas. Dicha fiesta consistirá en misa mayor con música y sermón por el vicario de ésta don Jaime Sastre y además es probable que por la tarde haya baile al estilo del país.

—Concedida licencia por el Ayuntamiento de Fornalutx al Alcalde de la misma don José Vicens y Ros, salió el martes para Cannea (Francia) habiéndose encargado de la Alcaldía el primer teniente don Gabriel Bailester.

—Accidentes: De uno que pudo tener fatales consecuencias ocurrido el martes último, tenemos que ocuparnos hoy; un joven herrero que trabajaba en lo alto de una escalera en la fábrica de tejidos *La Solidez*, se vino al suelo, cayéndole encima de la mano una gruesa barra de hierro que le magulló de tal manera el dedo medio que fué preciso la amputación, operación que llevó á cabo el facultativo señor Mayol.

Otro ocurrido el jueves último consistió en la fractura de la tibia izquierda á un pobre carretero por haberle pasado por encima el vehículo que guiaba. Practicóse la primera cura el facultativo Dr. Conte y nos consta sigue en buen estado.

—El miércoles por la mañana amaneció estando el cielo cubierto por densas nubes que fueron desapareciendo á medida que avanzaba el sol; á cosa de las once se inició un fuerte vendaval que levantó grandes nubes de polvo haciendo molesto el tránsito por las calles; al cesar el viento cayó un fuerte aguacero el que se reprodujo en la tarde del día siguiente.

—La importante fábrica de tejidos denominada *La Solidez*, ha celebrado á las diez de la mañana de hoy su junta general ordinaria habiéndose acordado el reparto de un dividendo de veinte pesetas por acción.—C.

5 de Febrero de 1899

De la capitar:

En un bando dictado ayer por la Alcaldía, se hace saber al público que las listas de jurados de los distri-

tos de la Catedral y de la Lonja quedan expuestas al público hasta el día 15 del corriente en los estrados de los juzgados municipales de dichos distritos, dentro de cuyo plazo podrán los vecinos formular las reclamaciones que tengan por conveniente.

Por el Juzgado de primera instancia del distrito de Mahón se cita á Andrés Camps Serra, para que el día 2 de Mayo próximo comparezca en dicho Juzgado al objeto de declarar como testigo de la causa que se sigue contra Simón Pirris, sobre coacción electoral.

El señor Gobernador Civil ha impuesto una multa de 10 pesetas á un vecino de Selva, por usar armas prohibidas sin el correspondiente permiso.

Sabemos que los retirados del Ejército y Armada, residentes en estas islas, se están organizando, al objeto de constituir la unión de todos, activos y pasivos, para defender los derechos adquiridos á costa de su sangre, y que de cada día se hallan más merdados.

Durante el finido mes de Enero la fuerza de carabineros de servicio en Felanitx, apresó en las inmediaciones de Benifardó, dos sacos conteniendo 76 kilogramos de tabaco de contrabando.

Por la misma fuerza fueron apresadas en *Cala Grofe* cuatro bultos de tabaco con peso de 151 kilogramos.

Ayer por la mañana empezaron la instrucción, en la esplanada de Santa Catalina, los reclutas del arma de infantería ingresados ultimamente en las filas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Noticia de la del puesto de Alaró haber detenido á varios individuos presuntos autores de haber maltratado de obra al dueño de un café, produciéndole varias heridas en distintas partes del cuerpo.

—Por la del puesto de Pollensa fueron puestos á disposición del Juez municipal de la misma ocho individuos, presuntos autores de haber penetrado en la casa de un convecino, tirando por el suelo las ropas de varias arcas, sustrayendo cuatro sábanas y catorce botones de oro.

—Teniendo noticia de la del puesto de Inca de que se había declarado un incendio en una casa de campo de aquel término municipal, se trasladó inmediatamente á dicho sitio, empezando los trabajos necesarios para su extinción lo que lograron despues de tres horas de incesantes trabajos.

Las pérdidas materiales sufridas ascienden á 600 pesetas.

Da cuenta de la del puesto de Selva haber detenido á un individuo, presunto autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de pinos del monte comunal de Caimari.

El día 25 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Mahón, la subasta por medio de pliegos cerrados, para el arriendo de los arbitrios municipales sobre el ganado que se sacrifique en el matadero, durante el año económico de 1899 á 900.

El tipo fijado para dicha subasta es de 7.500 pesetas, advirtiéndose que no serán admitidas las proposiciones que bajen de dicha suma.

Se ha presentado á la firma del ministro de Gracia y Justicia, el nombramiento de don Vicente Arcas Pons para la notaría de Campos.

La Comisión provincial en una de las pasadas sesiones acordó adquirir cien ejemplares de la oración fúnebre, pronunciada en la Santa Iglesia Catedral por el R. P. Restituto del Valle, agustino, en los funerales celebrados el día 26 de Enero último, en sufragio de las almas de los soldados fallecidos en la campaña de Cuba y Filipinas, costeados por la benéfica *Junta de Protección al Soldado*, con objeto de contribuir al humanitario fin que aquella asociación viene realizando; el cual como saben nuestros abonados, es socorrer á los individuos repatriados enfermos y á las familias pobres de los que fallecieron.

En la inspección de vigilancia se halla depositado un rosario que ayer por la mañana fué encontrado en la vía pública por un guardia de policía.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar por dicha dependencias á recogerlo.

Ampliando la noticia que dimos ayer acerca de la compañía infantil, que tiene anunciado su debut para dentro de algunos días en el Teatro-Circo, podemos añadir que la dirigen los señores Sagi y Valmayor y está compuesta de cincuenta niños.

La compañía dará solamente cinco funciones, estando compuesto su repertorio de las zarzuelas nuevas que han obtenido más éxito.

Dícese que debutarán con *Agua, azucarillos y Aguardiente*.

Las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante la semana anterior al día 28 de Enero último ascendieron á 399'55 pesetas divididas en la siguiente forma:

En empedrados y afirmados de las calles de la Portella, Jaime Ferrer y plaza Mayor 127'97 pesetas.—En la limpieza de la tubería de aguas potables de las calles de San Miguel, Bolsería y Concepción 149'10 pesetas.—En el camino de la Bonanova 36 pesetas.—Limpia de sifones y meaderos y vertederos en el Molinar 66'35.—Taller de herrería 20'82.

En el baile de máscaras que el próximo jueves se celebrará en la sociedad *La Protectora*, se adjudicarán tres caprichosos y bonitos premios á las

tres máscaras que se presenten vestidas con más gusto y elegancia.

El vapor *Puerto Mahón* que tenía que salir ayer tarde de nuestro puerto con destino á Barcelona suspendió la salida á causa del mal tiempo.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Salom y con asistencia de los señores Martínez, Bibiloni, Casasnovas, Mir, Mayol, Ros, Bannasar, Pou, Compañy, Gual, Sbert, Esteve, Serra, Sureda, Abrinas, Piña, Moll, Coll, Marroig, Torres, Clar, Mulet, Morell, Soler de la Plana y Bauzá, celebró ayer la corporación municipal, sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador civil de la provincia sobreseyendo el expediente sobre las obras que se están verificando en la casa señalada con los números 90 y 92 de la calle de Jaime II.

A propuesta del señor Alcalde se acordó que pasará á la Comisión respectiva una comunicación del presidente del *Asilo Naval Español*, solicitando una subvención anual para el sostenimiento del mismo.

Se aprobaron varios trasposos de sepulturas.

Se acordó que pasara á la Comisión de Hacienda un dictamen de la de Gobierno Interior proponiendo la confección de prendas de uniforme para la guardia municipal.

Se acordó remitir un oficio al Juzgado pidiendo que manifieste el valor de la alfombra para el mismo, al objeto de formar el debido presupuesto.

Visto el dictamen emitido por la Comisión de Hacienda, se aprobó la distribución de fondos para atender á las atenciones del presente mes.

A propuesta de la misma Comisión, se acordó el pago de la escritura de subasta del arriendo del impuesto de consumos y autorizar á la Empresa del mismo para sustituir la fianza que tiene constituida.

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Obras en que propone que sea desestimada una solicitud de varios vecinos de la calle del Socorro, pidiendo no se aprobara el nuevo proyecto de alineación de la calle del Socorro.

Usó de la palabra el señor Mayol, manifestando que con el nuevo proyecto, solo se trataba de anular la tirada dada anteriormente por el Ayuntamiento, con el exclusivo objeto de favorecer á los P. P. Agustinos y perjudicar á los vecinos de las casas puestas ya en alineación, conforme tenía aprobado el Ayuntamiento.

El señor Mulet combatió lo manifestado por el señor Mayol y dijo que la idea de la Corporación era solo ensanchar aquella vía por creerlo de necesidad para el servicio público.

Adujo algunas otras razones en favor del dictamen el que propuso fuera aprobado.

Intervino en la discusión el señor Pou y dijo que la nueva alineación propuesta obedecía tan solo á obligar por este medio á los propietarios de las casas lindantes con el convento que ocupan los referidos P. P. á que les cediesen sus solares, quienes se habían negado á cederlos por no haberse avenido con el precio.

Pasado á votación el dictamen quedó desechado por 17 votos contra nueve habiendo votado con las minorías los concejales fusionistas señores Bibiloni, Bauzá, Martínez, Clar, Torres y Juan y Marroig.

Se dió cuenta de otro dictamen de la misma Comisión de Obras en el que se proponía, de acuerdo con el informe emitido por los Abogados consultores de la Corporación, que se concediera al propietario del predio *Can Baró* un plazo de tres días para otorgar cierta escritura renunciando á toda indemnización, caso de tener que ser derribadas con el ensanche las obras ejecutadas en dicho predio con posterioridad á 1895 y que se le impusiera además una multa por su desobediencia.

El señor Sbert propuso que se amplie el plazo hasta quince días y que además se le condonara la multa.

Contestó el señor Mulet con vehemencia y como si tomara la cosa á chacota, que no solo accedía á lo propuesto por el señor Sbert, sino que proponía que el plazo fuera de quince años, si así lo creía conveniente, y que se le concediera una recompensa pues más aun se merecía el referido propietario de quien en dos años no ha podido lograr el Ayuntamiento que otorgara la referida escritura.

Intervino en la discusión el señor

—Mirólos alternativamente el joven escocés, y clavándose su gorro hasta las sienes con el ademán de un hombre que no quiere ser el hazme reir de nadie: «Señores míos, dijo con firmeza, y vos sobre todo, que sois el más anciano y deberíais ser el más discreto, creo que al fin y al cabo será fuerza enseñaros que no es decente ni decoroso que os divertáis á mis espensas. El tono de vuestra conversación no es para el nieto de mi abuela. Tengo tanta correa como el más pintado; sé sufrir una zumba de un hombre de chapa, y aún darle las gracias cuando sé que la merecí; pero no quiero ser tratado como un muñeco cuando sabe Dios que me considero bastante hombre para zurraros á los dos la badana, si me sube el humo á las narices.»

Relase á dos carrillos aquel á quien dirigía la palabra, al oírle hablar de esta suerte: su compañero aplicó de nuevo la mano al puño de su espada; pero el joven le sentó tan recio palo en la muñeca, que ya no le fué dado servirse de ella: incidente que no hizo más que aumentar el buen humor del primero.

—¡Hola, hola!... ¡seor valenton! exclamó sin embargo: baste por amor de Escocia, vuestra querida patria... Y vos, compadre, fuera gestos de amenaza. ¡Por vida de Dios!... que debe reinar justicia en el comercio; un bazo puede compensar muy bien un golpazo en la muñeca aplicado con tal rapidez y destreza... Oid, amiguito, añadió dirigiéndose al joven extranjero con una gravedad que á su pesar le impuso y le infundió respeto: fuera violencias; no os tendría mucha cuenta entregaros á ellas contra mí; y ya veis que mi compadre está bastante recompensado. ¿Cómo os llamais?

—Cuando se me hace una pregunta con urbanidad, contestó con igual tono el escocés, sé cuál es mi deber; con vos estoy pronto á guardar todo el respeto debido á vuestra edad, á menos de apurar mi paciencia con pesadas chanzas. Aquí, en Francia y en Flandes les dió la gana de llamarme el Pajecillo de la bolsa de terciopelo, á causa de mi zurrón de halconero: pero mi verdadero nombre y el que llevo en mi patria es Quentin Durward.

—¡Durward!... ¿Este nombre es de alguna noble familia?

—Noble de quince generaciones á esta parte; y hé aquí la razón por qué sólo me da el naípe para la profesión de las armas.

—¡Verdadero escocés!... no puede dudarse. Sobra de nobleza, sobra de orgullo, y falta de metálico. Pues bien, compadre, adelantaos, y mandad prepararnos el almuerzo en el sotillo de las Moreras; pues si no me engaño, este joven honrará tanto la comida, como un ratón hambriento el queso de una pobre mujer. Por lo que toca al gitano, escuchad aparte.»

Dijole algunas palabras al oído, á las que sólo contestó su compañero con una sonrisa de inteligencia que encerraba algo de siniestro, y partió precipitadamente.

«Muy bien, dijo el desconocido que quedó con el joven Durward, ahora vamos á tomar el camino los dos; pero al atravesar la selva podremos oír misa en la capilla de San Huberto, pues no es justo ocuparse de las necesidades terrenas antes de haber pensado en las del alma.»

Durward, como buen católico, no tuvo que objetar á esta proposición, bien que probablemente preferiera empezar por poner al sol su vestido, y contentar algo su apetito. Pronto perdieron de vista á su compañero, pero siguieron la misma senda que tomó, y entraron luego en un bosque lleno de robustos árboles situados entre espinas y malezas, y atravesando por largos caminos, por do cruzaban manadas de gamos, cuya confianza diera á entender que tenían el parque por acostumbrado asilo.

—«Vos me preguntábais si era buen archero, dijo el joven escocés; dadme un arco y un par de flechas, y os aseguro que no nos faltará carne de venado.»

—¡Por vida de Dios, amigo mío, cuidado con eso! Mi compadre está hecho un Argos por los gamos; tiene el encargo de guardarlos, y es tan rígido vigilante como el primero.

—Parécese más á un cortante que á un jovial guardabosques. Es imposible que aquella facha de renegado sea la de un hombre que conozca los principios de la montería.

—¡Ah, amigo mío! por cierto que la figura de mi compadre no es de aquellas que interesan á primera vista:

Moll, manifestando de nuevo lo dicho la primera vez que se discutió el asunto, á lo que contestó el señor Pou aduciendo los mismos razonamientos en contra que espuso en aquella ocasión.

Después de un largo debate, el señor Sbert, propuso la siguiente enmienda al dictamen: Ampliar el plazo hasta quince días para que el propietario otorgue la referida escritura; que se le condonara la multa propuesta y que se uniera á la escritura la instancia presentada por aquel en la que espone las obras respecto á las cuales renuncia su indemnización caso de tener que ser derribadas.

Dicha enmienda fué aprobada por 14 votos contra 13.

Se reprodujo el proyecto de presupuesto ordinario para el año económico de 1899 á 900, acordándose que quedara por ocho días más sobre la mesa juntamente con las enmiendas al mismo presentadas por los señores Sbert y Pou.

Se dió lectura á una comunicación de la Empresa de vapores Unión Comercial, ofreciendo al Ayuntamiento pasaje gratis, menos los derechos de Estajo, á los pobres que por orden de la Alcaldía tengan que ser trasladados á la Península.

Se acordó aceptar dichos ofrecimientos.

El señor Pou denunció que el maestro de la escuela pública de la calle de la Cofradía, había pasado una circular á los padres de los alumnos, pidiéndoles que le abonaran 150 pesetas mensuales.

El señor Pou protestó del hecho denunciado y á instancia del señor Alcalde dió el nombre del profesor y presentó una circular suscrita por el mismo que corroboraba la denuncia.

En vista de ello se acordó instruir el oportuno expediente.

Terminado el despacho ordinario y aprobados varios otros asuntos de menor importancia, el señor Moll dió lectura á las siguientes líneas, publicadas por nuestro querido colega La Última Hora al dar cuenta de las manifestaciones hechas por el señor Pou en la reunión celebrada en el Centro de Unión Republicana:

Dicen así las referidas líneas: «Su modestia (refiriéndose al señor Pou) le hizo estimar deficiente su intervención en el Consistorio atribuyéndole á sus escasas condiciones; para desmenujar el solo esa enredada madeja que se llama administración fusionista que calificó con tonos acerbos, afirmando que cuanto se decía de público era poco al lado de lo que había tenido ocasión de ver personalmente.

Al terminar la lectura el señor Moll dijo que las anteriores líneas envolvían á su entender cargos graves contra los concejales, lo cual le había inducido á suplicar al señor Pou que los concretase.

Se extrañó de que el señor Pou fuera á exponer dichos conceptos fuera del Ayuntamiento, ante un público que jamás entiende lo que se le dice y que por fuerza debía aplaudirle por el solo hecho de ser sus correligionarios.

Contestó enseguida el señor Pou manifestando que los conceptos vertidos en aquel Centro, no fueron más que una repetición de los vertidos repetidas veces en el Consistorio, censurando la administración municipal y los despilfarros que se hacen del dinero del contribuyente.

Añadió, además, que dentro de la Corporación se han cometido abusos que si bien no son delitos punibles según la ley, son delitos morales que el público censura.

Afirmó que se han satisfecho cuentas pagando los materiales á más alto precio que su verdadero valor.

Rectificaron varias veces los señores Moll y Pou quedando el primero satisfecho de las manifestaciones del segundo, toda vez que en ellas había manifestado que los ataques al Ayuntamiento eran sólo porque gastaba más de lo que el señor Pou cree que debería gastarse.

Intervino también en la discusión el señor Mulet, calificando de efectistas los discursos que uno y otro día hace en el Consistorio el señor Pou. Propuso que se abriera una información para averiguar qué materiales adquiridos por la Corporación lo han sido á mayor precio que su valor.

Contestóle el señor Pou diciendo que creía que el único que no podía hablar de discursos era el señor Mulet, pues comparando resultaba que por cada minuto de lata que él dá al público, el señor Mulet invierte cuartos de hora discurreando.

Terminado el incidente se levantó la sesión.

Prontuario de administración municipal

Primera quincena de Febrero

Debe formarse en este mes el apendice al amillaramiento de la riqueza territorial por duplicado.

—Los Ayuntamientos deben formar el plan que han de observar para el aprovechamiento forestal del año inmediato, cuyos datos remitirán al Gobernador de la provincia.

—En este mes deben satisfacer á la delegación de Hacienda los Ayuntamientos concertados, el importe que les haya correspondido por el tercer trimestre del impuesto de Consumos, cereales y sal.

—También tiene que ingresar en este mes en la Depositaria de la Diputación el importe del tercer trimestre que por repartimiento provincial les haya correspondido satisfacer.

En este mes debe formarse una relación nominal de los propietarios forasteros á quienes deba bonificárseles al hacer el reparto para cubrir el déficit del presupuesto provincial.

—Debe procederse en este mes á la formación del proyecto de presupuesto ordinario.

También debe discutirse y aprobarse en este mes el presupuesto adicional.

—Del 1 al 15 debe reunirse la Junta municipal al efecto de revisar y censurar las cuentas del año económico anterior y remitirlas al Gobernador para su aprobación si los gastos no exceden de 100.000 pesetas.

—En los pueblos donde haya Inspectores de carnes, éstos deben remitir al Alcalde un estado que comprenda las cabezas de ganado degolladas para el consumo, que hayan reconocido durante el mes anterior, y el Alcalde remitirlo al Gobernador de la provincia.

—Del 1 al 15 de este mes deben estar expuestas al público las listas del Jurado.

—Con arreglo al artículo 54 de la ley reformada de Reclutamiento y reemplazo de 21 de Agosto de 1896, el segundo sábado de este mes debe reunirse el Ayuntamiento por cerrar definitivamente las listas, una vez leídas y aprobadas las rectificadas del alistamiento de mozos para el reemplazo actual.

—Los tres días siguientes al de la rectificación y cierre del alistamiento, son los señalados por la ley para presentar reclamaciones ante el Ayuntamiento, por los mozos que no se conformen con dicho alistamiento.

—El segundo domingo de este mes debe efectuarse el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento, empezando el acto á las siete de la mañana, á puerta abierta, y á presencia de todos los interesados que concurren (art. 63 y siguientes de la ley.)

El día 1.º de cada mes deben los Alcaldes remitir al Gobernador, un estado que comprenda las correcciones impuestas en el mes anterior á los contraventores de la ley de caza.

Según el art. 126 del Reglamento de Consumos, los Ayuntamientos que verifiquen la recaudación, tienen la obligación de remitir el día 1.º de cada mes á la Administración de Hacienda, un estado que comprenda las unidades de cada especie que se hayan adeudado y los derechos que por el total de cada especie se hayan devengado.

Del 1 al 4 de cada mes, los Secretarios ó contadores de fondos, deben remitir al Contador provincial un balance de las operaciones ejecutadas en el mes anterior.

—También deben remitir los Alcaldes al Gobernador un resumen de los nacimientos, matrimonios y defunciones y del de invasiones y defunciones por causa de epidemia.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Santa Cruz, siendo la exposición del Santísimo á las seis de la mañana, á las diez tercia y misa mayor cantada, al anochecer continuará el triduo con sermón que dirá el P. Antonio Tomás de los sagrados corazones.

Otras funciones

En la iglesia de San Francisco al anochecer á las seis después de rezado la corona y expuesto el Santísimo Sacramento, continuarán los trece martes de San Antonio de Padua con sermón por el P. Francisco Riera Escopio.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig en San Jaime.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirá en la Parroquia de Santa Cruz. El Santísimo Sacramento se expone á las seis de la mañana, á las diez horas y misa cantada. Por la tarde á las cuatro actos de coro y al anochecer conclusión del triduo con sermón por el P. Antonio Tomás, después se cantará la coronilla de las doce estrellas acto seguido la reserva precedida de procesión y tedeum.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral.

Últimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 6 de Febrero	
Interior	58 05
Exterior	68 60
Amortizable	68 20
Cubas 1886	55 60
Cubas Nuevas 1890	47 50
Banco de España	400 00
Tabacos	246 50
Francos	00 00
Libras	32 60

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo acordado esta Sociedad rebajar en medio por ciento el interés establecido para las operaciones que más abajo se expresan, se hace saber al público que en adelante regirán los tipos siguientes:

Descuento: 5 y medio por ciento anual.

Préstamos y cuentas corrientes sobre valores públicos: 4 y medio por ciento anual.

Palma 6 de Febrero de 1899.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca, El Director gerente interino, Juan Battaler.

*

Islaña Marítima

Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas que desde el día 6 del actual quedará abierto el pago de la cantidad que han de percibir á tenor de lo acordado que la Junta general ordinaria celebrada el día dos; destinándose á dicho pago los lunes y jueves, de diez mañana á una tarde.

Palma 3 de Febrero de 1898.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., el vocal secretario Ramón Obrador.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 3.—Varones 5.—Hembras 7.

Matrimonios: Día 3.—Don Miguel Juan Gari con doña Catalina Pou Juan —Don Juan Cabrer Barceló con doña Margarita Rigo Rubí.

Defunciones: Día 4.—María Rosa Guasp Gelibert, casada, 72 años, calle del Sindicato, bronquitis.

Día 5: Serafina Mut Biliboni, 5 años, c. del Socorro, fiebre tifoidea.—Bartolomé Gayá Barceló, soltero, 22 años, Término, anemia.—Pablo Expósito, 12 días, c. de los Olmos, por no ser viable.—Francisco Pujades Juan, casado, 35 años, hospital, ulcera intestinal.—Arnaldo Mulet Albertí, 17 años, c. de Catañ, fiebre tifoidea.—Antonio Mayol, casado, 42 años, c. de la Concepción, angina de pecho.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Cuarto cuadrante fofo.

Estado del mar.—Mar caída del tercer cuadrante y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba semicubierto de cirro stratus, calmoso el horizonte y con cúmulus; soplabla la ventolina al S. el nivel de las aguas elevado y recalaba marejada tendida del S. O. A las ocho refrescó el viento llegando á ser muy fresco, á cosa de las nueve, inclinó al S. O., y á medio día seguía lo mismo. Durante la tarde hubo al principio viento duro del O., á mediados el mismo O., racheado, más fofo y despejado el cielo, y al aproximarse al ocaso como queda arriba dicho.

Noticias.—Entró de arribada el pailebot Santiago. No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 6.—Ninguno.

Buques despachados: Día 6.—Vapor español Puerto-Mahón, de 356 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 6.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos,

0.—Fernerías, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 90.—Cabras, 3.—Cegajos, 1.—Cabreros, 0.—Cerdos, 5.—Cerdas, 1.—Lecionas, 0.—Total, 119.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias oficiales

Madrid 6 á las 9 m.

Washington.—Un telegrama oficial del comodoro Dewey dice que los rebeldes dieron un ataque general anoche y que continúan hoy siendo rechazados por las tropas americanas de mar y tierra.

Una vez rechazados los rebeldes, los yankees adelantaron las líneas de combate.

La flota americana no ha tenido ninguna baja.

La prensa

Madrid 6 á las 9 m.

La prensa concede importancia á las noticias de Manila, temiendo por la suerte de los prisioneros españoles.

También se ocupa de los abusos de las diputaciones.

La Reina enferma

Madrid 6 á las 1'15 t.

Los señores Sagasta, Groizard y Almodobar, recibieron esta mañana un aviso telefónico de Palacio, participándoles que la Reina estaba ligeramente indisputa.

Por tal motivo no despacharon.

Rochefort y troncosos

Madrid 6 á las 5'15 t.

Argel.—Ha llegado M. Rochefort.

En el muelle se ha producido una manifestación tumultuosa, con vivas y mueras, y degenerando en un escándalo fenomenal.

Hubo garrotazos á granel, resultando heridos y contusos.

Se han hecho veinte detenciones.

Agoncillo

Madrid 6 á las 5'45 t.

Se han confirmado, según dicen de Nueva York, que Agoncillo abandonó la ciudad de Washington.

Créese que ignoraba el ataque ocurrido en Manila.

Se le había teleografiado que saliese de los Estados Unidos.

Los carlistas

Madrid 6 á las 5'45 t.

Paris.—El marqués de Cerralbo ha manifestado que los carlistas, para el mejor orden de la defensa de su causa, han dividido España en catorce regiones, subdivididas en juntas provinciales y cuatro mil municipales.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Un muerto

Madrid 6 á las 10'10 n.

Un despacho de Paris, dice que ha sido encontrado en la calle de Montreuil, el cadáver de un albail español, el cual presentaba 12 heridas enormes.

Hasta ahora son desconocidos los móviles del crimen.

Denuncias graves

Madrid 6 á las 10'15 n.

La Diputación provincial de Madrid, ha acordado en la sesión extraordinaria que acaba de celebrar, llevar á los tribunales el folleto de denuncias graves hechas contra dicha Corporación y depurar gubernativamente los hechos.

Háblase de que el Gobierno nombrará un Delegado especial para intervenir en dicho asunto.

En el Consejo

Madrid 6 á las 10'30 n.

En la sesión del Consejo celebrado hoy, el Gobierno ha resuelto intervenir en los asuntos de la Diputación provincial de Madrid.

Se aprobaron los decretos de suspensión del Ministerio de Ultramar, los cuales serán incluidos en la firma del miércoles.

Durante la celebración del Consejo se recibió un telegrama del general Ríos, anunciando la salida de un barco que conduce repatriados.

El Gobierno cree que habrá dificultades para libertar el resto de los prisioneros ante la ruptura de las hostilidades entre los tagalos y los yankees.

También habrá dificultades para ratificar el tratado de paz en el Senado yanki.

Parte oficial

Madrid 6 á las 10'40 n.

10'45 >

El parte oficial que el general Otis, dió al Gobierno de Washington después del combate, dice que cuantas embestidas dió el enemigo fueron rechazadas.

Añade que al amanecer, avanzaron, lanzando á los tagalos más allá de las líneas que ocupaban, apoderándose de varios arrabales y causándoles grandes pérdidas.

Los yankees tuvieron en la refriega 275 bajas, siendo escaso el número de los muertos.

El ataque de la escuadra sobre los flancos fué magnífico.

Durante el mes de Enero los tagalos se procuraron gran número de fusiles Maüssers y algunas piezas de artillería de campaña con cañones de tiro rápido.

La situación es muy satisfactoria habiendo tranquilidad completa en Manila y sus cercanías.

La salud de las tropas es excelente.

Más sobre el combate.-Fallecimiento.-Otra vez don Carlos

Madrid 6 á las 11 n.

Varios telegramas particulares, dicen que las bajas de los yankees ascienden á 28 muertos y 200 heridos.

Las de los tagalos asciende á varios millares, habiéndoles hecho además muchos prisioneros.

En Berlín ha fallecido el ex-caciller Caprivi.

El Daily Graphic publica un telegrama, afirmando que don Carlos ordenará un alzamiento tan luego se ratifique el tratado de paz.

Añade que el Marqués de Cerralbo organiza el movimiento carlista.

Mencheta

TEATRO PRINCIPAL
Compañía cómica-dramática de don Francisco García Ortega.

Función para hoy martes

La comedia en tres actos,
¿Infiel?

Y el juguete cómico en un acto,
El dinero de San Pedro

A las ocho

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraiso, 0'30 id.

CASA PERELLO

Almacen de Música—Unión, 19

La Walkyria-Opera de Wagner

Iris-Opera de Mascagni

ambas para piano y canto y piano solo.

Mandolinas, Bandurrias, Guitarras, Lauds, Acordeones, Ocarinas, etc. Toda clase de cuerdas y las Orientales. Música española y extranjera.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Casa Perelló—UNION, 19—Palma

El mejor preparado para el estomago, es el «Elixir á la Ingliuina Giol.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRE-CARRILLOS

MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

7

MARTES

1862.—Muere don Francisco Martínez de la Rosa.

37 | San Romualdo, abad fundador | 829 y san Ricardo, Rey de Inglaterra.

FEBRERO

8

MIÉRCOLES

590.—Muere el Pontífice Pelagio.

98 | Santos Juan de Mata, fundador y Juvencio, ob.

CENTRO DE ANUNCIOS

DE

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia número 10

En este Centro se admiten anuncios para todos los periódicos y semanarios de la circulación de Baleares

A PRECIOS CONVENCIONALES LOS ANUNCIOS PERMANENTES

ANUNCIOS MORTUORIOS.—Por la noche á todas horas en la imprenta de este periódico.



LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.

Corsés PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.

Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en corsés ortopédicos para sujetar y disminuir el vientre.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se va á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composuras de todas clases.

La Previsión Paternal

Sociedad cooperativa de seguros sobre la vida

de niños y jóvenes

Constituida en Madrid en el año de 1897, mediante Escritura pública ante el Notario de la Corte don Antonio Rodríguez Gelvez

Esta gran Compañía nacional de verdadera beneficencia y que opera bajo la dirección de una «Junta de Patronato» obra de «Inventuras» y un «Consejo de Administración», gracias á las positivas ventajas que ofrece en sus pólizas de contrato ha visto aumentarse día en día el número de asociados á tan caritativa y oportunitaria Sociedad.

Contrata los seguros desde la edad de «un día» hasta «veinte años», admitiendo la cuota mensual de «una peseta hasta cien.»

Duración y renovación voluntaria del seguro hasta veinte años: cada cinco años.

Beneficios del Capital: lo son las cuotas pagadas por los niños fallecidos, las satisfecidas por los rescatados por falta de pago, más, los intereses y demás beneficios resultantes de las operaciones de la Compañía.

La grandiosa ventaja de esta clase de «Ahorro» sobre todas las demás de su índole, consiste, como se ve fácilmente, en que cada asegurado, además del interés de su capital percibe, como accionista de la Sociedad su 10, 15 y hasta 20 por 100 que le pueda corresponder por resultado: del asegurado que fallece, por el que deje caducar su póliza por falta de pago y por el interés de su capital, vieniendo á ser heredero de todas estas cantidades el superviviente y el que cumple su compromiso.

Banquero de la Sociedad: El Credit Lyonnais.

Por la Junta de Patronato, don Blas Lafuente y Pueyo Pro. Capellán de Altar de la Real Capilla de Palacio.

Dirección, don Rafael Herrera del Alamo, Presidente del Consejo de Administración y propietario.—Salud, 10.—Madrid.

Representante en la Provincia: Don Miguel Guasp y Pujol.—Moral, 12.

Oficina de Contrato: Don Casimiro Mestre y Font.—San Felice, 23 3.—Palma.

NOTA.—Mediante aviso por escrito se pasa á domicilio.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables. Únicos con doble ganano automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLIO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semanal.

CARBURO SUPERIOR Á PESETAS 1'10 KG.

Sindicato, 141-1.—PALMA

MONTEPIO NACIONAL QUINTAS

Las operaciones que vana realizando el MONTE-PIO, interrumpidas por sensibiles abusos y capciosas interpretaciones de la Ley durante el periodo de las guerras, operaciones que tantos beneficios produjeron á las familias interesadas en las quintas, pruden ya reanudarlas sin temor á complicaciones que con exquisita prudencia hemos previsto en interés de todos los asociados.

Lo que participamos á todas las familias que ya conocen el buen procedimiento de esta asociación y al público en general.

Para más informes y detalles dirigirse á D. José Barnils.—Fonda de Mallorca.—Palma, el cual dará cuantas explicaciones se le pidan.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínfimo, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

En el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguos que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviéndolo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, acrofulides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor bres ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Practicante de Farmacia

Se necesita uno que esté bien enterado del despacho, y no asista á clases.

Informará: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Academia

DE

Contabilidad

Comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, &

Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, etc. Reforma de toda clase de letra.

Desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios, 5 pesetas mensuales.

Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

Maquinistas

CLASES DE DIBUJO

aplicado para los que cursan esta carrera,

desempeñadas por

Don José Ramonet y Riu

La práctica adquirida con el gran número de trabajos que de muchos talleres de España hemos ejecutado, determina nuestra especialidad en este ramo.

PROGRAMA DE ESTUDIOS

Ejercicio 1.º Copiar á pulso con lapiz, y repaso á pluma.

Id. 2.º Copiar valiéndose de regla, compás, tira líneas y demás auxiliares.

Id. 3.º Aumentos y reducciones por escalas.

Id. 4.º Práctica de lavado y colorido.

Id. 5.º Copias sobre tela de calcar, y papel ferro-prusiano.

Id. 6.º Maquinaria en perspectiva y sombras generales, á la pluma y al lavado.

NOTA.—Damos también clases especiales para carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, grabadores, litógrafos delineantes y cuantos están relacionados con el dibujo lineal, de adorno y la caligrafía.

DIRIGIRSE: PALACIO, 31-1.º

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner